



PRIMERA

OPS alerta por brotes de polio y sarampión

México y Brasil son los países de América Latina con más menores de edad sin vacunación, lo que podría provocar muerte o discapacidad de por vida, advirtió el organismo. / 14

TAMBIÉN DE SARAMPIÓN

Alertan de brotes de polio

LA OPS AFIRMA que hay un riesgo de que vuelvan enfermedades que estaban controladas

POR PATRICIA RODRÍGUEZ CALVA

prc@gimm.com.mx

México podría sufrir un brote de poliomielitis e incluso de sarampión, ya que junto con Brasil tiene el mayor número de menores de edad con "cero vacunación", alertó Jarbas Barbosa, director de la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Desde Washington en conferencia virtual de prensa, añadió, que en el caso específico de la polio, esta enfermedad podría ocasionar la muerte de niñas y niños que no están inmunizados o también generar discapacidades para el resto de su vida.

"Hay un riesgo en este momento de que enfermedades que ya están eliminadas en la región como la poliomielitis o que fueron eliminadas en todos los países de la región como el sarampión puedan regresar. Esa es una situación que es muy fácil de comprender porque algunas enfermedades no fueron completamente radicadas en el mundo.

"Hay muchos casos de sarampión todos los años en Europa, África y Asia y con todo el intercambio de personas y viajes no es difícil que una persona que se va para otro país donde hay una transmisión de sarampión por ejemplo pueda traer de nuevo el virus para la región y esto pasa casi toda la semanas tenemos importación que afortunadamente no producen brotes en todos los países porque los niños y niñas sí están vacunados", explicó.

En vísperas de la Semana de Vacunación en las Américas 2023, que se celebra del 22 al 29 de abril, el doctor Barbosa llamó a los países a "recuperar las tasas de cobertura de vacunación que nos protegieron en el pasado".

174 MIL

muerdes se evitan en América Latina con los distintos programas de vacunación.

144 MILLONES

de dosis se aplicarán en toda América Latina, como parte de la campaña de vacunación.

Bajó 35% vacunación en el país

En nuestro país, ya existen reportes del resurgimiento de enfermedades que estaban controladas y que son prevenibles por vacunación, como por ejemplo, tétanos y tosferina, entre otras, informó Eduardo Arias, infectólogo pediatra, adscrito al Servicio de Infectología Pediátrica del Instituto Nacional de Pediatría (INP).

En conferencia de prensa organizada por Sanofi México, el experto añadió que aunque el Programa de Vacunación Universal a nivel nacional es uno de los más completos a nivel mundial, debido a la pandemia de covid-19, durante el 2021, la aplicación de biológicos se redujo a 35.8 por ciento.

Y aunque ya se ha logrado una recuperación, dijo, todavía falta camino

por recorrer para llegar a una cobertura por encima de 90%, lo cual, se alcanzará si las familias completan los esquemas de inmunización.

"El Programa de Vacunación Universal de México es uno de los más completos a nivel mundial. Incluye la cobertura de 13 vacunas que protegen a niños de hasta 10 años contra enfermedades prevenibles por vacunación.

"El objetivo a largo plazo es alcanzar una cobertura de 90% en la población infantil", señaló.

Por su parte, Gregory López, gerente Médico de la unidad de vacunas de Sanofi México hizo un llamado a los padres y cuidadores a revisar la cartilla nacional de vacunación de los menores de edad para completar sus esquemas y recordó que en todo el país la aplicación de los biológicos es gratuita.

— Patricia Rodríguez Calva



Foto: Notimex

En México se busca llegar a una cobertura por encima de 90% de la población infantil.